
       Участие моих родственников в Великой Отечественной войне 

В нашей стране помнят и, я думаю, всегда будут помнить о величайшем 

подвиге советских людей, об их победе над фашистко-немецкими 

захватчиками. И запомнится это событие не только как триумф Красной 

армии, но и как огромные человеческие жертвы. Как известно, горечь потери 

не обошла ни одну из семей того времени. И сейчас у большинства моих 

ровесников прабабушки и прадедушки принимали участие в войне, и у меня 

тоже. 

Наибольшее количество информации сохранилось про папу моего дедушки с 

маминой стороны. В 1939 году мой прадедушка окончил авиационное 

харьковское училище, и принимал участие в Финской войне. В 1941 году он 

был штурманом на Втором Украинском фронте во Второй воздушной армии. 

Начал войну он в звании младшего лейтенанта, а закончил капитаном. За всю 

свою службу получил 21 боевую медаль, в том числе 3 Ордена Красного 

Знамени. После окончания войны его отправили в Казань, где в 1965 году он 

закончил службу в звании майора. Его жена, моя прабабушка, еще до войны 

окончив Второй Московский медицинский институт, на протяжении всей 

войны была военным врачом. Про родителей бабушки с маминой стороны 

известно немного, но кое-что мне всё-таки удалось найти. Её папа тоже был 

связан с самолётами, но был оружейником, он разрабатывал, оснащал и 

ремонтировал самолёты. После войны также был переведён в Казань, где 

закончил службу в 1967 году в звании полковника. Его жена, моя 

прабабушка, на протяжении войны побывала в разных ситуациях. Она 

воевала в Сталинграде, была снайпером, а позже служила разведчицей при 

бронепоезде. К сожалению для нашей семьи, о прабабушках и прадедушках 

со стороны моего папы ничего неизвестно, поскольку какая-либо связь с 

ними потерялась, когда мой папа был ещё ребенком. Среди моих 

родственников не было таких, кого можно было бы назвать ребенком войны, 

но о них также нельзя забывать, поскольку их подвиг не менее велик. 

Благодаря детям войны заводы не прекратили свою работу, а продолжали 

выпускать продукцию и пересылать её на фронт.  

В наше время остаётся только помнить и не срамить великий подвиг солдат. 

Продолжать жить так, чтобы будущие поколения знали и уважали отдавших 

жизни за их спокойное и счастливое будущее. А как это сделать? Я думаю, в 

первую очередь стоит начать с себя, и делать всё возможное для улучшения 

жизни в нашей стране. 
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